


Иван ХАРИТОНОВ

Большую профилактиче-
скую работу проделали ве-
теринары. А главное, здесь 
резко снизили свинопоголовье 
в личных подсобных хозяй-
ствах – эта работа велась с 
прошлого года, хрюшек вы-

купали по цене, превышающей 
рыночную. На это дело из 
областной казны израсходо-
вали свыше 300 миллионов 
рублей. Основной довод был 
такой: вспышка АЧС может 
нанести непоправимый вред 
свиноводческой отрасли, в 
которую за последнее деся-

тилетие вложено почти 75 
миллиардов рублей, а годовое 
производство свинины на ком-
плексах доведено до 600 тысяч 
тонн – Белгородская область 
занимает первое место в РФ 
по этому показателю! 

«Разве может сравниться 
экономический эффект от 
свиноводства в личных под-
собных хозяйствах граждан 
с возможным ущербом от 
африканской чумы для всей 
Белгородчины?» - талдычили 
населению второй год подряд, 
ориентируя его на альтерна-

тивные виды животноводства. 
Но люди продолжали и про-
должают держать поросят 
«втихую» – кто для себя, а 
кто и в надежде вновь обо-
гатиться за счёт «госвыкупа». 
К примеру, на территории 
Алексеевского и Волоконов-
ского районов одномоментная 
«ревизия» выявила свыше  
3 тысяч домашних свиней.

И нет ничего удивитель-
ного в том, что вспышка АЧС 
произошла на подворье в селе 
Ливенка Красногвардейского 
района, где полтора десятка 
свиней содержали в антиса-
нитарных условиях. В связи 
с нарушением ветеринарных 
правил и неумышленным 
порождением эпизоотии 
возбуждено уголовное дело 
(ч.1ст.249 УК РФ). Только 
ведь неподалёку находятся 
крупные свинокомплексы, 
входящие в холдинги «Агро-
Белогорье» и «Белгородский 
бекон». Там приняли допол-
нительные меры защиты от 
вируса АЧС, но всё же обе-
спокоенность огромная - что 
называется, все стоят на го-
ловах. Областные власти, 
понятное дело, действуют в 
масштабах всего региона. К 
примеру, сейчас необходимо 
определиться со всем свино-
поголовьем, которое содер-
жится на предприятиях ми-
нимального уровня защиты, 

изничтожить диких кабанов 
в рекомендуемой зоне. 

Конечно же, правы воронеж-
ские депутаты-коммунисты, 
когда они сочувствуют через 
СМИ местным крестьянам, 
теряющим источник дохода 
от ликвидации свиней на под-
ворьях. Газета «Коммуна» тоже 
сожалела о том, что рушится 
привычный уклад жизни се-
лян. Более того! Не только об-
ластная ветслужба обеспокое-
на отсутствием федерального 
уровня защиты от АЧС, ящура 
и прочих напастей, но и замру-
ководителя Россельхознадзора 
Николай Власов в очередной 
раз сетует в Интернете на раз-
дробленность ветеринарной 
службы. Руководитель испол-
кома Национальной мясной ас-
социации Сергей Юшин там же 
недоумевает: почему до сих пор 

не создан штаб по борьбе с АЧС 
на уровне правительства?!

Всё это правильно, но поче-
му так получается: владельцам 
четырёхсот свиней из калаче-
евского села Новая Криуша 
нет дела до того, что они ставят 
под угрозу местный свино-
комплекс? Как уже писала 
«Коммуна», дело дошло до 
разбирательства на совещании 
в областном правительстве. В 
белгородской Ливенке селя-
нам тоже «своя рубашка ближе 
к телу»?

Между тем деловое издание 
«Ъ» приводит такие данные: на 
территории РФ зафиксирова-
но почти 480 вспышек АЧС, из 
них около 300 - в личных под-
собных хозяйствах граждан, и 
лишь четыре - на современных 
комплексах (остальные - среди 
диких кабанов).

Отель доступного класса
На начало сентября текущего года намечено официальное 

открытие в Воронеже гостиницы экономичного класса на 148 
номеров – первого в России отеля всемирно известной сети 
Hilton Worldwide. Об этом вице-президент названной фирмы 
Таль Шеффер и управляющий партнер ГК «Основа» Александр 
Калтыков проинформировали губернатора Алексея Гордеева в 
ходе их рабочей встречи в областном правительстве. Стороны 
договорились о дальнейшем деловом сотрудничестве.

Заинтересовался Воронежем 
Известный российский архитектор Сергей Чобан (автор 

проекта Дворца водных видов спорта в Казани, куратор выстав-
ки «Чертёжный архив Москвы», соучредитель бюро SPEECH 
Чобан&Кузнецов) изъявил желание «создать ансамбль, кото-
рый гармонично встроится в структуру Воронежа». Об этом он 
заявил в ходе деловой встречи с губернатором Алексеем Гор-
деевым. Глава региона выразил надежду, что сотрудничество с 
Сергеем Чобаном будет долгосрочным и перспективным.

Решили объединить усилия
Региональное правительство, Общественная палата Воро-

нежской области и гражданское собрание «Лидер» объединят 
свои усилия в целях решения актуальных для субъекта Феде-
рации вопросов. Руководители названных общественных фор-
мирований Александр Соловьёв и Борис Нестеров высказали 
ряд предложений по достижению эффективной консолидации 
губернатору Алексею Гордееву, который их одобрил. 

Назначена по рекомендации
Губернатор Алексей Гордеев определился с кандидатурой 

на вакантное место руководителя департамента культуры и 
архивного дела Воронежской области. На этом пост назначена 
проректор по учебной работе ВГУ Елена Ищенко, рекомендо-
ванная рабочей группой по отбору претендентов на должность 
главы названного департамента. Елена Николаевна – выпуск-
ница физического факультета ВГУ (1989), доктор философ-
ских наук, проректором вуза стала в 2006 году. 

Кандидат от «Зелёных»
В минувший вторник городская избирательная комиссия 

приняла документы от очередного претендента на кресло 
главы Воронежа, 27-летнего Дмитрия Никитина. По словам 
председателя комиссии Валерия Бунеева, Никитин выдвинут 
решением съезда партии «Российская экологическая партия 
«Зелёные». Дмитрий Никитин – житель Воронежа, в 2008 году 
окончил ВГУ, в 2010-м получил степень магистра геологии, в 
настоящее время – аспирант Геологического института Рос-
сийской академии наук. Напомним, срок подачи документов 
на участие в выборах истекает 19 июля.

Сошёл с рельсов
Вчера в Воронежской области маневренный поезд сошёл с 

рельсов. ЧП произошло в 8.45 утра в районе станции Бодеево 
Лискинского района. Во время движения на запасных путях 
у маневрового тепловоза сошла с рельсов одна пара колёс. Ло-
комотив не опрокинулся. По данным МЧС, пострадавших во 
время инцидента нет, движение поездов не нарушено. В тот же 
день ремонтно-восстановительные работы были завершены.

Сообщения подготовили  
Татьяна ПеТРеНКО, Валерий КаЗаНОВ, Николай СТаРых.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, без осадков; ветер 
северо-западный, умеренный; температура 
+22…+27.

19 июля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер западный, ночью 
слабый, днём умеренный; температура ночью 
+9…+14, днём +23…+28.

20 июля по области – облачно с прояснения-
ми, местами небольшие дожди, грозы; ветер 
ночью юго-западный, днём северо-западный, 
от слабого до умеренного, при грозе местами 
порывистый; температура ночью +12…+17, 
днём +22…+27, при прояснениях местами 
до +32.

ВАлюТА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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Татьяна КАлугИНА

В открытом чемпионате 
и первенстве Центрально-
го федерального округа по 
конкуру, который проходил 
в Московской области на 
базе олимпийского учебно-
спортивного центра «Пла-
нерная», приняли участие 
и ребята из Воронежской 
области: спортсмены детской 
конно-спортивной секции 
Хреновского конного завода, 
Бобровского, Новоусманско-

го и Аннинского районов. 
Трое из них составили се-
рьёзную конкуренцию кан-
дидатам в мастера спорта 
по выездке и преодолению 
препятствий. Показав хоро-
ший результат, кадеты Хре-
новской средней школы №1 
Николай Игнатов, Геннадий 
Ельчанинов и Алексей Ти-
хонов заняли первое команд-
ное место. Теперь они будут 
представлять Воронежскую 
область на чемпионате Рос-
сии.

На коне! 

Геннадий Ельчанинов на орловском мерине Улане.

Прогноз неблагоприятных дней и часов  
на период с 18 по 24 июля: 
21, воскресенье (пик с 6 до 8 и с 14 
до 19 часов);
22, понедельник (пик с 19 до 22 часов).
Татьяна дубКОВА, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

 Валерий КАЗАНОВ

Сразу из аэропорта «Чертовицкое», 
где гостей встретил губернатор Алексей 
Гордеев, делегация направилась в 
село Залужное, где претворяется 
в жизнь один из крупнейших в 
Воронежской области инвести-
ционных проектов - животно-
водческий комплекс ООО «Эко-
НиваАгро». Здесь содержится 
более двух тысяч племенных 
нетелей голштино-фризской по-
роды. Молочно-товарная ферма 
рассчитана на производство 16,8 
тысячи тонн молока ежегодно. Животные 
получают исключительно чистый корм 
без использования ГМО. 

Директор УК «ЭкоНива-АПК Хол-

динг» Штефан Дюрр рассказал, что на 
залужнинской ферме трудятся более 
50 человек: специалисты из Воронежа, 
Пензы, Саратова. Средняя ежемесячная 

заработная плата работников – 26500 
рублей. В составе введённой в эксплуа-
тацию первой очереди МТФ – три коров-
ника на 460 мест каждый, доильный зал 
с доильной установкой «Карусель» на 

50 мест, репродуктивное отделение, пло-
щади для содержания молодняка круп-
ного рогатого скота. В целом компания 
«ЭкоНива Агро» объединяет 20 сельских 
хозяйств в районах Воронежской обла-
сти и инвестирует в животноводство в 
нашем регионе в общей сложности более 
6 миллиардов рублей.

- Шестой комплекс сейчас мы строим 
в Бобровском районе в Верхнем Икорце. 
Часть молодняка уже можем заполнить 
своими нетелями, - не без гордости заявил 
Штефан Дюрр. - Пока есть поддержка 

государства и областной власти, пока 
более-менее стабильна рыночная 
конъюнктура, будем развиваться. 
Ставим задачу к 2015 году нарастить 
поголовье в Воронежской области до 
десяти тысяч коров.

– Важно сохранить это преиму-
щество, которого уже практически 
не встретишь за рубежом, – отметил 
Сергей Степашин, прощаясь с немец-
ким фермером, который предложил 

на дорожку попробовать свежего молока. 
Но не пришлось: время поджимало – го-
стей ждали в райцентре.
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На то он  
и рачительный хозяин 

Социальные приоритеты | В минувший вторник Воронежскую область посетил 
председатель Счётной палаты Российской Федерации Сергей Степашин 

Глава контрольного ведомства на примере Лискинского района по-
смотрел то, как реализуются президентские указы, определившие 
меры по реализации приоритетных задач социально-экономического 
развития страны. Выбор не случайный. Здесь энергично реализуются 
как производственные, так и социальные проекты. В рабочей по-
ездке Сергея Степашина сопровождал аудитор Счётной палаты РФ 
Михаил Бесхмельницын. 
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Вопрос в повестку дня
Органам исполнительной власти об-
ласти предстоит масштабная рабо-
та по составлению регионального 
бюджета на 2014-2016 годы в новом 
формате. 

На смену действующим долгосрочным 
областным целевым, ведомственным целе-
вым и региональным программам придут 
государственные программы Воронежской 
области.

На своём недавнем заседании президиум 
регионального правительства принял реше-
ние: до 25 июля создать рабочие группы по 
разработке госпрограмм и определить их 
структуру в разрезе подпрограмм, ведом-
ственных целевых программ и основных 
мероприятий подпрограмм; до 1 октября  
предстоит разработать проекты государ-
ственных программ области и обеспечить их 
утверждение до 31 декабря.

На заседании президиума областно-
го правительства губернатор алек-
сей Гордеев акцентировал внима-
ние на водоснабжении Воронежа в 
ремонтный период. 

 В частности, глава региона поручил ис-
полняющему обязанности мэра Геннадию 
Чернушкину обеспечить соблюдение гра-
фиков отключения горячей воды - все от-
ключения должны быть только плановыми 
и продолжаться ровно столько, сколько 
требуется для профилактических работ. В 
этом вопросе должна быть полная ясность, 
подчеркнул губернатор.

С 26 июля по 4 августа в столице 
Болгарии Софии пройдут ххII летние 
Сурдлимпийские игры. В них примут 
участие воронежские  футболисты 
Владислав Зорин и Михаил Занегин.

Управление физической культуры и 
спорта внесло предложение в областное 
правительство: по итогам выступления 
премировать спортсменов – победителей и 
призёров, а также их тренеров. Это предло-
жение поддержано губернатором и членами 
правительства.

Инвестиции – по Стандарту
С целью обеспечения благопри-
ятного инвестиционного климата 
в Воронежской области создана 
и работает Экспертная группа по 
введению Стандарта деятельности 
исполнительных органов государ-
ственной власти региона.

На своём июльском заседании  эксперты 
обсудили Стратегию инвестиционного раз-
вития Воронежской области на период до 
2020 года и Основные направления развития 
субъекта Федерации до 2030 года. 

Таким образом, на сегодняшний день из 
пятнадцати разделов Стандарта Экспертной 
группой уже одобрено девять и рекомендова-
но к принятию ещё два раздела. Следующее 
заседание группы назначено на 1 августа 
2013 года.

Сергей ЗахаРОВ.

Власть

Сергей Степашин и Алексей Гордеев в Лискинском городском парке.

Об индексации социальных пенсий
Социальные пенсии должны индексироваться с учётом 

роста цен за год, считает депутат от «Справедливой России» 
Александр Ломакин-Румянцев и предлагает внести соответ-
ствующие поправки в закон. Он внёс на рассмотрение парла-
мента законопроект, который предполагает, что индексация 
социальных пенсий должна быть не ниже уровня роста цен 
за прошедший год. Поправки предлагается внести в Закон «О 
государственном пенсионном обеспечении в РФ». В 2013 году 
социальные пенсии проиндексированы только на 1,81 процен-
та, в то время как трудовые пенсии, которые индексируются, 
исходя из уровня роста цен, — на 3,3 процента.

В Индии скончалось 20 детей
Число детей, скончавшихся от отравления в штате Бихар на 

северо-востоке Индии, достигло 20. Большинству погибших 
было меньше десяти лет. Многие из госпитализированных 
школьников находятся в критическом состоянии. Трагедия 
произошла в школе города Чхапра. Предположительно, 
дети отравились бесплатными обедами, которыми их кор-
мили в учебном заведении. В этот день у детей на обед было 
«кичари» — блюдо из риса и чечевицы, одно из ключевых 
в аюрведической кулинарии. Врачи уже провели вскрытие 
нескольких тел и обнаружили в организмах погибших «ино-
родное химическое вещество».
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«Пороховая бочка» взорвалась
На злобу дня | Белгородские власти с тревогой поглядывали в сторону Воронежа и приняли максимум мер к тому,  
чтобы африканская чума свиней обошла стороной их регион. Но, увы…
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КСТАТИ
Председатель российского «альянса зелёных» Глеб Фети-
сов проинформировал «коммуну» о том, что он направил  
Генеральному прокурору рФ письмо, которое подготовлено 
на основе  обращения к  нему группы жителей села нижний  
мамон Верхнемамонского района Воронежской области. 
 В письме содержится просьба: провести проверку фактов, 
связанных с нарушением законодательства по обеспечению 
«гуманной» утилизации свиней в ходе локализации вируса 
аЧс, а также взять на контроль   вопрос  организации ком-
пенсационных выплат населению.

«Мы сидим как на пороховой бочке», - заявил губер-
натор Белгородской области евгений Савченко в 
первых числах июля на заседании регионального 
правительства. И вот «рвануло». а ведь не должно 
было!

Пока есть поддержка государства 
и областной власти, пока более-менее 

стабильна рыночная конъюнктура, будем 
развиваться. Ставим задачу к 2015 году на-
растить поголовье в Воронежской области 
до десяти тысяч коров.

Такие заслоны на дорогах – примета лета 2013 года.



Понять,  
что волнует горожан
Иван Шабанов:

- 8 сентября воронежцы будут вы-
бирать главу города. Что и говорить, 
должность заметная, значимая. Долж-
ность администратора, хозяйственни-
ка, политика. Во многом самостоятель-
ная. И тем не менее эффективность его 
деятельности в решающей степени за-
висит от того, насколько он будет сла-
женно работать с губернатором. Ещё 
не так давно воронежцы наблюдали 
анекдотичные перепалки областной и 
городской администраций, в процессе 
которых губернатор мог заявить, что 
всё происходящее в Воронеже не имеет 
к нему отношения. Такое утверждение 
можно было использовать избиратель-
но: мол, всё плохое это - вина город-
ских властей, а всё хорошее – заслуга 
губернатора. Безусловно, это шло во 
вред делу. С приходом нынешнего гу-
бернатора противостояние области и 
города исчезло само собой. Очевидно, 
что многое из того, что происходит в 
Воронеже, делается по инициативе 
губернатора Алексея Гордеева, под его 
контролем и благодаря дополнитель-
ному финансированию, которое ника-
кая городская власть в сегодняшних 
условиях обеспечить не в состоянии. 
Вытекает простой вывод: будущий мэр 
города однозначно должен работать в 
тесной связке с губернатором. Можно 
сказать: быть заместителем губерна-
тора по городу Воронежу. Пусть не по 
штатному расписанию, но по существу, 
по содержанию и стилю работы. 

владимир анИщев:
- В первую очередь руководителю 

администрации городского округа 
город Воронеж предстоит опираться 
на собственные знания, опыт и ин-
туицию. Советские времена славились 
строгостью в подборе кадров. И уж 
если человека намечали на какой-то 
серьёзный пост, его буквально за руку 
вели по десяткам ступеней: от про-
блемы - к проблеме, от трудности - к 
трудности. В результате к моменту 
вступления в должность, руково-
дитель отлично понимал, что и как 
ему необходимо делать, бесстрашно 
управлялся с такой громадиной, как 
Воронеж, на ходу постигая детали и 
оттачивая свой собственный стиль ру-
ководства. Например, мне было край-
не важно понять, что же на самом деле 
волнует население города, получить 
обратную связь, снять напряжённость, 
которая возникала из-за невозможно-
сти воронежцев апеллировать к главе 
города напрямую. В итоге я несколько 
месяцев кряду вёл ежедневный приём 
граждан (до этого такая процедура 
проводилась раз в месяц), получал 
важную для себя информацию, ана-
лизировал, расставлял приоритеты. 
В процессе общения с воронежцами 
сделал вывод, что зачастую человеку 
важны не столько быстрые и кон-
кретные решения городских властей, 
сколько их доступность и открытость, 
возможность простых человеческих 
контактов, включая задушевную бе-
седу о наболевшем.

александр Ковалёв: 
- Замечу: сегодня функции мэра за-

метно отличаются от того, на что ещё 
совсем недавно тратили свою энергию 

градоначальники. Теперь главе города 
достаётся в основном работа с населе-
нием через управляющие компании. 
Работа с городскими структурами по 
улучшению внутриквартальной ра-
боты, своевременной уборке мусора, 
упорядочиванию движения городского 
пассажирского транспорта. Один из 
претендентов на пост главы админи-
страции города Воронеж Галина Ку-
дрявцева заявляет в своих предвыбор-
ных речах: «Я отберу «Водоканал», не 
отдам «Теплосеть». Но это всего лишь 
риторика, не подкреплённая никакими 
юридическими основаниями и - более 
того – портящая отношения между 
областью и городом. И суть вопроса 
здесь не в том, чтобы что-то у кого-то 
отобрать, а в том, чтобы заставить луч-
ше работать управляющие компании. 
Ведь как потребителю услуг любому 
горожанину, прежде всего, важно их 
качество. 

Иван Шабанов:
- Для того, чтобы организовать 

чёткий контроль за работами всех 
городских структур, мэру нужны на-
дёжные помощники. Слово «команда» 
имеет скорее спортивный оттенок. А 
здесь я бы, как и раньше, подобрал по-
мощников по отраслевому принципу. 
Сегодня он незаслуженно забыт, и 
работа властных структур более со-
риентирована на целевые программы, 
комплексные подходы. Однако порой 
за этой комплексностью теряется 
знание отдельных вопросов. Скажу 
банальную вещь: не будет производ-
ства, всё остальное останется благими 
намерениями. Ленин в начале 1918 
года говорил о необходимости учиться 
торговать. Во многих штатах Америки 
губернатор избирается вместе с вице-
губернатором, и этот человек занима-
ется только торговлей. Считается, что 
в торговле концентрированно выража-
ется всё самое главное. Следовательно, 
мэру Воронежа крайне необходим, как 
заместитель мэра по промышленным 
вопросам, так и заместитель по тор-
говле. Отраслевой принцип подбора 
кадров должен преобладать.

владимир анИщев: 
- Самая близкая команда мэра – это 

заместители. Даже в запале адми-
нистративной деятельности у меня 
никогда не возникало желания кого-то 
заменить. Мог отчитать жёстко. Но 
людей старался не трогать, потому что 
понимал: любому человеку необходи-
мо набираться опыта, работать, а порой 
и ошибаться.

александр Ковалёв: 
- Профессионализм руководителя 

измеряется не тем, как часто он меняет 
людей в своей команде, а тем, как он 
умеет организовать работу в целом. По-
чему мы считаем, что лучше пусть при-
дут новые вместо тех, кто там уже есть? 
Согласен с тем, что любые скандалы 
ведут к серьёзной напряжённости не 
только внутри городской администра-
ции, но и за её пределами. Самое пагуб-
ное, что может быть, - противостояние 
мэра и губернатора. Во времена моего 
руководства городом оно достигало 
невиданных размеров и доходило до 
абсурда. Вплоть до того, что губернатор 
мог своей властью приказать во всём 
Воронеже отключить в женский день 
8 Марта горячую воду. Конфронтация 
не уместна и следует понимать, что для 

федеральных властей мэр – фигура 
незаметная. В правительстве знают 
единственного человека, представ-
ляющего Воронеж – губернатора, и 
только под его имя региону выделяют 
инвестиции, дают право на участие 
в крупных перспективных проектах. 
Соответственно, городу в первую оче-
редь нужен мэр, который будет правой 
рукой губернатора. 

Когда из мэрии идут 
верные импульсы
Следующая группа вопросов 
коснулась самых важных задач для 
нового мэра. Наконец, болевых 
точек, на которых градоначальнику 
предстоит сосредоточиться в первую 
очередь.

Иван Шабанов: 
- Я бы включил в число важнейших 

капитальные вопросы, связанные со 
строительством, с расширением и 
модернизацией предприятий уровня 
шинного завода, завода СК, авиаци-
онного завода. Инвестиции в крупные 
промышленные производства Вороне-
жа – заслуга губернатора. И здесь роль 
мэра ограничена. Однако быть замести-
телем губернатора по городу Воронежу 
мэру вполне под силу. Нередко можно 
слышать, что мы – областная власть – в 
своё время жили с Воронежем как-то 
не так. Но мы как раз жили классно. 
Помогали друг другу, находили вы-
ходы из любых непростых ситуаций. 
И, если мы серьёзные люди, и готовы 
ответственно подойти к выбору мэра 
Воронежа, надо однозначно заявить, 
что мы идём на выборы заместителя 
губернатора по городу Воронежу. Что 
касается остальных участников пред-
выборной гонки, то, на мой взгляд, 
некоторые из них ещё лет 10-15 назад 
может быть и могли потянуть эту ношу. 
Сегодня большинство из них не соот-
ветствует уровню тех задач, которые 
предстоит решать главе областного 
центра. У некоторых за политическим 
опытом не просматриваются практиче-
ские навыки работы в хозяйственных 
структурах, отсутствует правильное 
понимание рыночных механизмов. 

владимир анИщев:
- Первостепенные задачи для мэра? 

Город почистить. Долгое время от-
сутствовал в Воронеже, но продолжал 
общаться с людьми, которые здесь 
живут. По семейным обстоятельствам 
вернулся, и первое, на что обратил 
внимание, Воронеж стал грязноватым. 
Не думайте, что я из тех, кто говорит, 
что вот в моё время всё было хорошо, а 
теперь - всё плохо. Я не из тех, кто пы-
тается без конца сравнивать вчера и се-
годня. И к нынешней власти отношусь 
уважительно и с пониманием. Вместе 
с тем, люблю свой город и люблю всё, 
что в нём есть. Вспоминаю, как в своё 
время по пятницам вместе с председа-
телями райисполкомов мы объезжали 
город, исследовали его болячки. Не 
знаю, делается ли это теперь. 

александр Ковалёв:
- Первый важный вопрос, на мой 

взгляд, – понять, что же делается на 
землях СХИ, где сегодня бурными 
темпами идёт возведение жилых до-
мов. Администрации города необхо-

димо разобраться, запроектировано 
ли там строительство хотя бы одной 
школы, одного детского сада. Следует 
проанализировать, что происходит 
в этом районе с транспортными раз-
вязками. За развитием города надо 
следить, понимая, что и как в нём 
происходит. Второй большой вопрос 
– проблема межквартальных терри-
торий. Как только за дело взялись 
современные строители, они плотно 
заставили город домами-коробками, 
территория вокруг которых никем не 
облагораживалась, не обустраивалась. 
Результат плачевный - новые дома 
оказались в пыли и в грязи. Старые 
двухэтажные дома по улицам - Ленин-
градская и 9 Января, переулку Совет-
ский. Их строили ещё военнопленные, 
и сегодня назрела необходимость дать 
ответ, что с ними будет, подумать, 
каким образом можно решить эту 
проблему. Вопросов, которые лягут 
на плечи мэра, и которые он будет 
решать своей властью, - масса. Ещё 
раз подчеркну: работать над этим в 
отрыве от областных властей практи-
чески невозможно. Я бы посоветовал 
населению Воронежа – писать письма, 
чтобы будущий мэр чётко знал все 
городские проблемы. Хорошо, чтобы 
уличкомы и просто граждане могли 
напрямую обратиться к главе города. 
Казалось бы, - мелочь, но она серьёзно 
влияет на настроения людей. 

Иван Шабанов: 
- Нужно, чтобы у мэра обязательно 

был заместитель по промышленности. 
Надо, чтобы рабочий класс чувство-
вал постоянное внимание со стороны 
власти. А это не только инвестиции, 
но и довольно широкий круг вопро-
сов. Поэтому рядом с мэром должен 
быть человек, который хорошо знает 
промышленность. Важная сфера – пре-
словутый жилкомхоз. Сегодня если 
лампочка погаснет, кто нас спасает? 
Дай, бог, здоровья Шойгу, который 
создал такую мощную структуру, 
как МЧС. Это не шутка, но зачастую 
только МЧС и может, случись что, 
включить свет, дать воду. И разве это 
нормально при наличии соответствую-
щих компаний? Значит, должен быть 
авторитетный, твёрдый, знающий дело 
заместитель мэра по ЖКХ. И власть 
должна не от случая к случаю, а еже-
дневно смотреть за работой распреде-
ляющих компаний. Здравоохранение 
сегодня убрали из подчинения города. 
Но, на мой взгляд, это ненормально. 
Идём по области и видим классический 
пример – строительство ФАПов в том 
же Рамонском районе. Для чего это 
делается? Для того, чтобы приблизить 
медицинскую помощь к населению. У 
миллионного города должно быть своё 
здравоохранение. Назначить главного 
врача поликлиники – это ещё не всё. 
Его надо контролировать ежедневно. 
В городе должны быть свои отделы 
по строительству, здравоохранению, 
образованию, культуре. Заместитель 
по строительству при этом должен 
избираться не более, чем на три года. 
Опять же, подчёркиваю, – должна 
быть постоянная связь с областной 
властью. Пусть будущий мэр не на-
дувает щёки.

владимир анИщев:
- В целом сегодня улучшаются подъ-

езды к Воронежу с Севера и с Юга. 
Делаются новые транспортные раз-
вязки. Происходит много интересного. 

Другое дело, что гламурная застройка 
Воронежа выборочно, пятнами – хао-
тична и не решает общих социальных 
проблем. Стремление быстро и много 
заработать, вырвав клочком террито-
рию и застроив её жилыми домами, по-
казатель полного безразличия к своему 
городу. Предприниматель нажился, 
ушёл, а там хоть трава не расти. Вот и 
возникают картины, когда в двух-трёх 
шагах от красивых сооружений - бед-
лам и развалюхи. Центр Воронежа – не 
исключение. Это говорит о том, что в 
городе нет архитектурного надзора и 
художника.

александр Ковалёв: 
- Что говорить! Чтобы осилить все 

стоящие перед Воронежем задачи мэр 
должен быть хорошим хозяйственни-
ком. Не политиком или, уж извините, 
- журналистом, а человеком, уверенно 
разбирающимся в хозяйственных во-
просах. 

От сиюминутного –  
к глобальному
Итоговыми вопросами оказались: 
«Что может оставить Воронежу 
будущий мэр?» «Чем сможет удивить 
и запомниться?»

Иван Шабанов:
- Из малого вырастает великое. 

Любой градоначальник, прежде всего, 
запоминается своей добросовестной 
работой. Чтобы все знали, если мэр 
сказал, значит, так и будет сделано. 
Сегодня, когда авторитет власти в 
городе немного принижен, на первое 
место выходит такое качество, как 
обязательность. 

александр Ковалёв: 
- В первую очередь мэр может запом-

ниться городу реальными большими 
проектами. Например, разобраться с 
застройками на землях ВГАУ с точки 
зрения развития там социальной сфе-
ры. Или снести нелепый памятник-
пирамиду, Так мне довелось волевым 
усилием принять решение о том, чтобы 
снять трамвайные рельсы с Плеханов-
ской, построить автомобильную развяз-
ку, которая получила название «дорога 
в никуда». Можно было вместо этого 
сосредоточиться на сиюминутных про-
ектах, однако, жизнь показала, что для 
своего времени это были эффективные 
и перспективные решения. Новый мэр 
обязательно запомнится воронежцам, 
если сможет решить ситуацию с то-
чечной застройкой центра Воронежа. 
Если вплотную займётся городским 
пассажирским транспортом: избавит 
областной центр от старых чадящих ав-
тобусов и найдёт возможность заменить 
их новыми и современными. Наконец, 
наладит действующую обратную связь 
с населением. 

владимир анИщев:
- Мне довелось услышать обсужде-

ние перспективного плана развития 
города. Там есть интересные задумки, 
но очень многое упирается в частное 
владение земельными участками. И 
существует масса вопросов, связанных 
с точечной застройкой, сохранением 
исторического наследия, комплексных 
подходов при строительстве новых 
жилых микрорайонов. Это всё, в чём 
предстоит новому мэру Воронежа раз-
бираться. Сложнейшая деятельность, 
которая без поддержки правительства 
области не будет иметь успеха. Сози-
дательное начало и интерес к людям 
– основа успеха деятельности главы 
города. Воронежцы это обязательно 
оценят. Тем более что у мэра всегда 
есть возможность ярко проявить 
себя, войти в историю города. Знаю, 
что моё имя, например, связывают со 
строительством здания кукольного 
театра, законом об отмене движения 
по Воронежскому водохранилищу 
моторных лодок (действует по сей 
день). Точно так же и у будущего мэра 
есть масса возможностей оставить по-
сле себя добрый след. Создать, к при-
меру, традицию чествовать лучших 
людей города, отмечать достойные 
поступки горожан особым значком 
«Благодарение». 

Иван Шабанов:
- Самые животрепещущие сегодня 

те, что связаны с ростом тарифов на 
услуги ЖКХ. Воронежцев это волну-
ет. И мне бы хотелось увидеть в лице 
нового мэра умного человека, который 
реально хочет разобраться и в этой, и 
во многих других городских ситуациях. 
Думаю, что вкус к этой работе у него 
появится. Потому что если человек 
на этой должности добросовестно 
работает, она затягивает. Не власть, 
а сама работа, от которой получаешь 
удовлетворение, хочешь сделать её ещё 
лучше. Сопричастность к серьёзным 
делам всегда окрыляет и даёт человеку 
силы и оптимизм.

Подготовила  
Наталья СтолПовСкая.
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Что может  
сделать для Воронежа мэр?

«Круглый стол» |  Мнениями о том, что составляет основной смысл работы главы города  
и кому готовы доверить этот пост горожане, поделились те, кто в разное время возглавлял Воронеж и Воронежскую область

В одном из недавних номеров «Коммуны» мы задавались 
вопросом, каким воронежцы хотят видеть будущего мэра. 
Многие пожелания горожан совпадали. И в то же время 
некоторым из них не хватало конкретики, чётких очертаний, 
которые известны лишь тем, кто знаком с большой 
административной работой изнутри. Их объективное понимание 
роли руководителя областного центра, подкреплённое личным 
опытом, вылилось в отдельную тему виртуального «круглого 
стола», в котором приняли участие экс-губернатор Воронежской 

области Иван Шабанов, бывший глава администрации 
Воронежской области и бывший мэр Воронежа Александр 
Ковалёв и председатель Воронежского горисполкома в 80-е 
годы Владимир Анищев. В ответах на, казалось бы, очевидные 
вопросы «Коммуны» пересеклись разные взгляды и общие 
точки зрения. Начался разговор с поиска ответа на вопросы: 
«На кого в первую очередь следует опираться в своей работе 
градоначальнику? Что собой должна представлять команда 
мэра? Каким образом её можно сформировать?»

Владимир Анищев.                                                          Иван Шабанов.                                                                    Александр Ковалёв.
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Осмотр социальных объектов начали с городского парка 
культуры и отдыха. Любимый лискинцами центр досуга не-
давно отметил десятилетие. Здесь работают 16 различных 
современных аттракционов, детская прогулочная железная 
дорога протяженностью полтора километра, пять кафе, 
фонтан с подсветкой. В 2006 году на Всероссийском смотре 
предприятий индустрии и развлечений парк был признан 
лучшим.

Следующий объект инспекции - МКОУ «Средняя обще-
образовательная школа № 10». Туда гости отправились пеш-
ком. Заодно увидели новый Ледовый дворец, который был 
открыт в феврале 2011 года. Спортивно-оздоровительный 
комплекс с искусственным льдом в Лисках построен за 
девять месяцев за счёт средств федерального, областного 
и местного бюджетов. Благодаря федеральной программе 
развития физкультуры и спорта в России и при поддержке 
губернатора, два года назад удалось ввести в эксплуатацию 
и школьный стадион. Спортивное сооружение располагает 
искусственным футбольным полем, беговыми дорожками, 
спортплощадкой для баскетбола, волейбола, гандбола, а 
также силовых видов спорта. Директор МКОУ «СОШ №10» 
Наталья Ляпина рассказала Сергею Степашину о том, что в 
школе особое внимание уделяется занятию учащихся физ-
культурой и спортом. Команда школы ежегодно занимает 
призовые места на районных и областных соревнованиях.

Как отметил глава района Виктор Шевцов, парк, школь-
ный стадион, Ледовый дворец – всё находится в шаговой 
доступности и составляет, по сути, единый культурно-
спортивный кластер, доступный для всех лискинцев. Осо-
бенно они посещаемы местной детворой. 

Впечатляющий комплекс, строящихся и уже функ-
ционирующих объектов, представляет собой и Лискинская 
ЦРБ. Лечебное заведение работает как межрайонный 
медицинский центр, и обслуживает 88 тысяч человек жи-
телей Лискинского района, а также шесть закреплённых 
соседних районов - Острогожский, Бобровский, Каменский, 
Таловский, Бутурлиновский, Воробьёвский. Главный врач 
Елена Барковская рассказала гостям, что с августа 2006 
года в Лисках ведётся строительство нового больничного 
комплекса, ряд объектов которого уже функционирует. 
Его сметная стоимость по муниципальным контрактам 
составляет более 3,3 млрд. рублей. За счёт средств район-
ного бюджета профинансировано более 1 млрд. рублей, в 
нынешнем году выделяется ещё 150 млн. рублей. Софи-
нансирование за счёт средств областного бюджета до 2012 
года включительно составило 497 млн. рублей, на 2013 год 
предусмотрено выделение 300 млн. рублей. В настоящее 
время степень технической готовности объекта – около 
60 процентов. Елена Барковская показала гостям центр 
амбулаторной хирургии, диагностический центр, палаты 
интенсивной терапии матери и ребенка, палату для реани-
мации новорождённых. Все помещения оснащены современ-
ным оборудованием. В родильном блоке, где расположена 
«комната молодой мамы», Сергей Степашин поговорил с 
Натальей Григоровой, качающей на руках дочку, которую 
назвали с мужем Евой.

– Старшему ребёнку 3,5 года, его я рожала ещё в старой 
больнице. А то, что здесь - это небо и земля! – призналась 
она.

Уже на выходе из нового роддома обратили внимание: на 
серебристое деревце, на котором «растут» почти три тысячи 
листочков с именами и датами новорождённых. Именно 
столько малышей появилось здесь на свет. Не удивительно, 
что детскому саду №9 в быстро растущем жилом районе 
«Интернат» потребовался дополнительный корпус. Он 
возведён в рамках муниципальной целевой программы и 11 
июля нынешнего года открыл двери для 50 малышей. А всего 
садик посещают 183 воспитанника. Здесь есть комната пси-
хологической разгрузки, кабинет логопеда, студия детского 
творчества. Рядом размещена новая площадка с игровым 
оборудованием. Вос-
питанники детского 
сада специально для 
гостей приготовили 
небольшой концерт-
ный номер, в кото-
ром показали своё 
вокальное и танце-
вальное мастерство. 

Сергей Степа-
шин, подводя итоги 
рабочей поездки, от-
метил, что одной из 
главных задач Счётной палаты, особенно с нововведением 
в законодательство, является не просто контроль над про-
хождением бюджетных средств, но и за тем, насколько 
эффективно они потрачены.

 - Алексей Васильевич, с которым мы знакомы давно и 
даже работали в Правительстве России, пригласил нас на 
месте посмотреть, что хорошего сделано за последнее вре-
мя в Воронежской области. С главой Лискинского района 
Виктором Шевцовым мы тоже давно знакомы. И сегодня 
нам наглядно продемонстрировали то, как три программы 
– федеральная, региональная и муниципальная – работают 
на развитие образования, спорта, здравоохранения, – про-
комментировал Сергей Степашин. При этом он заметил, 
что самый главный показатель эффективности работы 
государства – это качество жизни людей.

- Поэтому можно сделать только один вывод: там, где есть 
рачительный хозяин, будь то Воронежская губерния в целом 
или Лискинский район в отдельности, – там дело спорится, 
– подчеркнул председатель Счётной палаты РФ.

Алексей Гордеев отметил, что Счётная палата РФ яв-
ляется не просто органом, проверяющим эффективность 
расходования федеральных денег, но и органом, коорди-
нирующим деятельность счётных палат области и города. 
Благодаря такому механизму, по мнению губернатора, по-
вышается продуктивность аудита.

 – Счётная палата – наиболее профессиональный и эф-
фективный орган. И эта рабочая поездка Сергея Вадимовича 
станет для нас стимулом работать ещё более эффективно, 
– заверил Алексей Гордеев. 

Из Лисок делегация отправилась в Воронеж. Здесь Сергей 
Степашин и Михаил Бесхмельницын посетили Межрегио-
нальный медицинский центр ранней диагностики и лечения 
онкологических заболеваний «Лечебно-диагностический 
онкологический центр». Учреждение начало свою работу 
в июне 2012 года. Его материально-техническая база уни-
кальна в масштабах не только Воронежской области, но и 
страны в целом. 

Губернатор сообщил председателю Счётной палаты 
РФ о том, что в январе 2013 года с целью реализации 
государственно-частного партнёрства между центром и 
департаментом здравоохранения Воронежской области 
было заключено соглашение. В рамках данного соглаше-
ния региональное правительство выделило 20 миллионов 
рублей для оказания медицинских услуг онкологическим 
больным области за счёт бюджета. На сегодняшний 
день такую помощь получили уже более 300 пациентов.  
Говоря о дальнейшем развитии центра, генеральный 
директор онкоцентра по организации медицинской по-
мощи Николай Чевардов сообщил о том, что в нынеш-
нем году будет введён в эксплуатацию второй корпус с 
пансионатом и поликлиникой на 100 посещений в смену. 
Здесь будут работать отделения амбулаторной и рент-
геновской хирургии, эндоскопической и скрининговой 
диагностики. 

На то он  
и рачительный 
хозяин 

– Поэтому можно сделать 
только один вывод: там, 

где есть рачительный хозяин, 
будь то Воронежская губерния  
в целом или Лискинский район 
в отдельности, – там дело спо-
рится, – подчеркнул председа-
тель Счётной палаты РФ.



В Воронеже завершилось 
предварительное 
внутрипартийное голосование 
по определению кандидатуры 
от «Единой России» для 
последующего выдвижения 
кандидатом на должность 
главы городского округа город 
Воронеж. О том, как проходило 
обсуждение кандидатуры, 
«Коммуна» рассказала в 
номере от 16 июля. 
Сегодня – продолжение темы.

В бывшем Доме офицеров состоялось 
предварительное внутрипартийное 
голосование среди представителей вы-
борщиков Центрального района по вы-
движению кандидата в мэры Воронежа 
от партии «Единая Россия».

На встречу с кандидатами пришли 
не только члены партии «Единая Рос-
сия», но и представители «Народного 
фронта – за Россию», различных обще-
ственных организаций, сторонники 
партии и беспартийные.

Рассматривались четыре кандидата: 
председатель правления Воронежской 
областной общественной организации 
«Наше общее дело» Виктор Буздалин, 
заместитель губернатора – первый за-
меститель председателя правительства 
Воронежской области Александр Гусев, 
первый заместитель главы администра-
ции городского округа по городскому 
хозяйству Сергей Крючков и лидер 
общественного движения «Народный 
контроль и Убитые дороги Воронежа» 
Сергей Романенко. На встречу в быв-
ший Дом офицеров пришли трое из 
них, Сергей Крючков не присутствовал, 
поскольку находится в отпуске. 

Виктор Буздалин рассказал о про-
ектах, которыми занимается его орга-
низация. «Независимо от результатов 
праймериз буду продолжать свою 
работу», - заявил он. Среди вопросов, 
заданных кандидату слушателями, 
был и о том, что он будет делать для 
развития спорта в Воронеже? 

- Меньше чем три года назад мы 
создали свою команду по уличному ба-
скетболу, - напомнил он. – В прошлом 
году она стала чемпионом России. Это 
говорит о том, что молодёжь у нас спо-
собная. Нужно ею просто заниматься. 
А для этого требуется соответствую-
щая инфраструктура. 

Одним из главных направлений 
своей деятельности в случае избрания 
мэром Александр Гусев видит развитие 
социальной сферы. Бюджет, по его 
мнению, следует формировать с учётом 
мнения населения. 

- Я считаю себя человеком доста-
точно прагматичным, - признался он. 
– Если ставлю задачу, то она должна 
быть выполнима. Пустых обеща-
ний стараюсь не давать. Руководить 
городом-миллионником – очень не-
простое дело. В один день, в один 

год всех его проблем не решить. Но 
я обещаю в течение очень короткого 
срока подготовить программу развития 
нашего областного центра. 

Уже около трёх лет занимающийся 
общественной деятельностью Сергей 
Романенко рассказал о движении, 
которое возглавляет. 

- Мы постарались объединить го-
рожан, которым небезразличны про-
блемы Воронежа. Участвуем в жизни 
областного центра по таким вопросам, 
как ремонт улиц, благоустройство 
дворов, пробки на дорогах. Также 
пытаемся решить проблемы культуры 
поведения водителей на дорогах. Нас 
приглашают на заседания областного 
правительства, на различные планёрки 
городской администрации. 

После того как все кандидаты из-
ложили свои программы и ответили 
на вопросы выборщиков, началось 
голосование. Пока оно шло, замести-
тель губернатора – первый заместитель 
председателя правительства Воронеж-
ской области Александр Гусев нашёл 
время для того, чтобы ответить на 
вопросы журналистов. 

- Хотел бы поблагодарить всех тех, 
кто предложил мою кандидатуру, - 
заявил он. – Моё решение осознанное, 
против воли подобные решения не 
принимаются. Чувствую в себе силы 
и готов работать на этой должности. Я 
всегда старался работать ответственно 
и честно и постараюсь делать это с пол-
ной отдачей. На заводе СК приходи-
лось неделями жить на заводе в прямом 
смысле, не выходя с его территории. С 
другой стороны, постараюсь всё-таки 
работу организовать с такой степенью 
эффективности, чтобы трудились все, 
а не только мэр. 

На встречу с горожанами, прошедшую 
в здании управы Ленинского района, 
пришли трое из четырёх заявленных 
кандидатов от партии. Жителей Ленин-

ского района интересовало многое: от 
«убитых» дорог до вопросов экологии.

Людмила Сергеевна спросила у 
Александра Гусева, существует ли 
контроль за асфальтированием дорог 
в Воронеже, и будет ли развита про-
грамма дальнейшего благоустройства 
частного сектора?

– На сегодняшний день проблем 
очень много, и чтобы эффективно их 
решать, важно расставлять приорите-
ты, – отметил Александр Гусев. – Во-
первых, мы не должны «замазывать 
глаза» жителям и гостям города, ре-
монтируя лишь центральные улицы, 
обустраивая их, нанося разметку и 
поддерживая в хорошем состоянии. 
Подчёркиваю: это, безусловно, важно, 
но не должно являться приоритетом. 
Мы должны суметь распределить 
ограниченный бюджет дорожного фон-
да. Вы только взгляните на сельские 
территории, которые вошли в состав 
города - там вообще нет асфальтиро-
ванных дорог. На сегодняшний день 
существуют достаточно дешёвые со-
временные технологии, которыми мы 
не пользуемся. Разумеется, необходимо 
повысить ответственность компаний и 
начать с них спрашивать. Насколько я 
вижу, определённая работа в этом от-
ношении уже сделана. Второе главное 
направление в этой связи, которое нам 
следует развивать, – это долгосрочные 
контракты. 

Бюджет Воронежа не должен быть 
лишь бюджетом латания дорог. Его 
нужно пополнять, он должен стать 
бюджетом развития. Для этого у нас 
есть собственные источники доходов, 
и необходимо имеющуюся базу на-
ращивать. Помимо коммерческих и 
производственных ресурсов стоит 
привлекать возможности федеральных 
министерств и ведомств. Нам надо 
научиться решать вопросы на муни-
ципальном уровне, не дожидаясь, пока 
это сделает областная власть.

Ольга Аркадьевна спросила у Сер-
гея Романенко, ведётся ли его обще-
ственной организацией работа с детьми 
из неблагополучных семей и детских 
домов? Ведь, как кажется жительнице 
Ленинского района, у детей в нашем 
обществе очень большой потенциал, и 
главное – занять их с пользой для дела. 
Лидер общественного движения «На-
родный контроль и Убитые дороги Во-
ронежа» Сергей Романенко рассказал о 
том, что его сподвижники участвуют в 
благотворительности. Однако они за-
нимаются развитием семейного спорта 
в целом, а не отдельными детьми. Но 
он пообещал рассмотреть и это на-
правление.

К ответу на этот вопрос подключил-
ся и Виктор Буздалин, поделившийся 
информацией о восьми проектах, 
которыми занимается организация 
«Наше общее дело»: антиалкоголь-
ный, антинаркотический, военно-
патриотический, спортивный, твор-

ческий, толерантности, а также «Ро-
дительский комитет» и «Культурный 
водитель».

– Наша общественная организация 
была создана по инициативе губерна-
тора Алексея Гордеева, и её идеология 
такова: отвлечь детей от вредных при-
вычек и показать, что есть что-то ещё 
полезное и нужное, – сказал Виктор 
Буздалин. – Надо вовлекать ребят в 
спорт, и мы это делаем, сотрудничая 
более чем с половиной спортивных 
федераций региона.

В актовом зале поликлиники №4 со-
стоялись праймериз кандидатов на пост 
мэра среди представителей выборщиков 
Коминтерновского района. 

Кандидаты рассказали о себе, пред-
ставили свои программы развития 
Воронежа, ответили на вопросы. Боль-
шая их часть касалась коммунальной 
сферы. 

Виктор Буздалин рассказал о том, 
что его общественная организация 
ведёт восемь социально значимых 
проектов. Опираясь на актив, сумели 
организовать и добиться хороших 
результатов в работе спортивных и 
танцевальных секций. В прошлом 
ребята завоевали звание чемпионов 
России по уличному баскетболу и 
представляли Россию на мировом 
чемпионате по стритболу. Выразил 
обеспокоенность недостаточным 
количеством спортивных площадок 
в городе, коснулся вопросов ЖКХ, 
транспортной проблемы, особенно на 
вновь присоединённых к Воронежу 
территориях, подчеркнул необхо-
димость оптимизации бюджетных 
расходов и поиска дополнительных 
источников наполнения бюджета. 

Вице-губернатор Александр Гусев 
рассказал о том, как 28 лет назад 

при ехал на завод «Синтезкаучук» 
молодым специалистом, прошёл все 
ступени производства – от мастера 
до генерального директора завода. 
Последние четыре года работает в 
команде губернатора. В числе неот-
ложных задач, которые предстоит 
решать мэру – кто бы ни был избран 
на этот пост, – он назвал состояние 
общественного транспорта и уличной 
дорожной сети. 

- Проблема пробок связана с состоя-
нием наших дорог. У нас есть инстру-
мент планирования - дорожный фонд, 
который позволяет ставить задачу на 
ближайшие три года. Но, к сожалению, 
плановых средств недостаточно, нужно 
искать дополнительные возможности и 
источники. Поэтому мы будем привле-
кать для нашего города-миллионника 
федеральные средства. 

Александру Гусеву было задано 
много вопросов. Большая их часть ка-
салась строительства социальных объ-
ектов, особенно в новых микрорайонах. 
Александр Гусев ответил, что работа 
в этом направлении ведётся и вскоре 
начнётся возведение приоритетных 
социальных объектов. Заверил, что 
градостроительный план с обязатель-
ным включением социальных объектов 
будет, независимо от того, станет ли он 
кандидатом в мэры. 

Были заданы вопросы о трудо-
устройстве молодых специалистов, 
о доступном жилье, об ипотечном 
кредитовании. 

- Нужно инициировать перед феде-
ральными властями снижение ставок 
по кредитам, чтобы они были доступны 
всем, - ответил Александр Гусев. 

Сергей Романенко рассказал, что 
начал трудовую деятельность детским 
тренером, затем был пожарным. Одно 
из последних мест работы – руко-
водящая должность в строительно-
транспортной компании. Обществен-
ной деятельностью занимается три 
года. Развивает семейный спорт. Стре-
мится объединить воронежцев для уча-
стия в решении проблем безопасности 
на дорогах. Неотложными задачами, на 
которые должен обратить внимание 
новоизбранный глава города - долги 
города перед кредиторами, экономи-
ческое состояние некоторых муници-
пальных предприятий, безопасность 
на дорогах, благоустройство. 

* * *
По предварительным итогам прове-

дения шести площадок внутрипартий-
ного голосования, лидирует Александр 
Гусев: за его кандидатуру высказались 
более 70 процентов выборщиков. 
Далее, по убывающей, предпочтения 
голосовавших разделились следую-
щим образом: Сергей Крючков, Виктор 
Буздалин, Сергей Романенко.

Подготовили Пётр СТЕПАНОВ, 
Андрей РАЗОВ, Татьяна ЮШКИНА.

Александр Гусев.

Светлана ЛЯШОВА,  
член Союза писателей РФ
г.Россошь

Уже шестнадцать лет нашей 
дружеской переписке с 

поэтом Игорем Лукьяновым, 
живущим в Борисоглебске. 
Невольно сквозь его письма, 
книги, наброски биографии 
открывается сложная ищущая 
личность. Тонкий и ранимый 
лирик и одновременно «му-
жик по родословной ветке», 
чьи «корни глубоки и ши-
роки», чьи предки «русские 
смурные ямщики».

«Я – потомок славянского 
братства из Непрядвы омою 
лицо», - пишет Игорь Лукья-
нов, которому довелось ро-
диться по месту службы отца-
летчика в столице Северной 
Кореи – Пхеньяне в послево-
енном сорок седьмом.

Я впишусь в любые 
повороты,

Скорость рассчитав один 
в один.

Ведь во мне с рожденья кровь
пилота.

В сорок пятом бравшего 
Берлин.

Через год молодая семья 
возвратится в Россию, в Бо-
рисоглебск, в дедовский дом. 
Отец вновь будет летать в 
небе Белоруссии, затем на 
первых реактивных самоле-
тах под Тамбовом. Погибнет 
в 1954 году во время учебного 
полета…

Сверкнет сверхзвуковой 
крылато,

Свистя, как по стеклу резец.
Мой небосвод, 

твои атланты – 
Россия… Родина… Отец…

Патриот своей Родины 
Игорь Лукьянов не может 
оставаться равнодушным, 
замечая, как искалеченный 
афгано-чеченской войной  
«…ползет солдат, ползет к 
своим… Своих – ни спереди, 
ни сзади», как плачет старый 
фронтовой разведчик,

…одержав великую Победу,
Проиграв великую страну…

Как

У речной осенней переправы
времена не лучшие стоят.

В стихах поэта оживают и 
картины прошлого детского 
удивления-открытия:

На солнечном дворе сугробы 
таяли.

Сарай в саду сосульками 
сверкал.

И голосила бабушка 
по Сталину…

И юношеского восхищения:

Девушка пела сквозь ветер 
весенний,

Арию русского ясного поля.

Любовью и благодарно-
стью к женщине, жене от-
мечены стихи любовной те-
матики:

Как Есенинский сторож
В отваге хмельной
Я б замерз на дороге ночной,
Если б не было
Женщины рядом.

Вопрос вероисповедания 
Игоря Лукьянова также одно-
значен:

Перед белым храмом 
на колени

Упаду я, русский человек.

Он просит небо о высшем, 
о настоящем, что способно 
удержать на любом повороте 
дороги ли, истории, судьбы: 
«В дни ледостава мирового! 
Не замерзай во мне, душа».

Но не может поэт Игорь 
Лукьянов смириться с горь-
кими переменами, происходя-
щими с нами, невольниками 
повседневности:

То здесь, то там
Грибами из навоза –
Телетарелок белых лепота.

Когда рядом – «тупик и 
нищета». И тут же всех жаль 
автору, как в стихотворении 
«Старик»:

Вздохнет старик
У грозного
У моря.
Вздохнет по-русски
Не от зла и горя.
А оттого,
Что в непогодь такую
Старуху жаль
И рыбку золотую.

Слово «русский» доволь-
но часто встречается в его 
стихах. Мало того, одна из 
его одиннадцати книг носит 

название «Русская тема». 
Искренность и прямота поэта 
не терпит суетливого под-
воха или псевдоаристокра-
тического экивока, когда бы 
«тончайшие улыбки фарисеев 
змеились на потомственных 
губах…»

Было в разговоре тесно
Не потому,
Что не нашли темы.
Один говорил честно.
Другой – 
не отвечал тем же.

Только владеющему тон-
ким поэтическим слухом 
и глубинным зрением, на-
блюдательностью и чутьем 
удаются такие филигранные 
строки-находки: «серебром 
фамильным не впервой забле-
стит полынь на косогоре».

Или:

…знобит в полях полынь
 осеннюю.

По впадинам и по буграм
Она печально и рассеянно
Дрожит, как в лампочке 

вольфрам.

А чтобы увидеть «в пред-
вечерних евангельских сумер-
ках рощи и пашни» и услы-
шать, что «состав простуки-
вает даль, как врач больному 
позвоночник», надо родиться 
с особым литературным зре-
нием.

Со словом он работает 
не только как поэт, но и как 
журналист, многие годы отдав 
городской газете «Борисо-
глебский вестник».

Потеря родного человека 
всегда невосполнима. Па-
мяти жены Раисы Лукьянов 
посвятил книгу «Избранное, 
вышедшую в 2008 году. 

Русоволосая. Сапожки 
красные.

Корзина для грибов в руке.
Ты Василисою Прекрасною
Идешь в сквозном березняке.

И вдруг по-живому:

Рубанула судьба.
Полдуши отхватила.
Свечи тихо горят
Средь церковной тиши.
От живой
От тебя
Мне осталась могила.
Но на небе
С тобою –
Мои полдуши.

А на земле его надежда и 
опора – семья дочери Ири-
ны, выбравшей профессию 
врача. Одиннадцатилетний 
внук Никита на каникулах 
приезжает к деду из Под-
московья.

Книгу, изданную в 2012 
году, Игорь Лукьянов назвал 
«Исконность». Откроем и 
прочтем:

Снежинкам дан приказ –
Они летят, мелькая
Сквозь реющий вдали
Железный грай ворон.
Мне нечего сказать, 
Когда душа родная
Родным окружена
Со всех святых сторон.

Конечно же, поэту Лукья-
нову есть ещё о чем рассказать 
своим читателям. А не так 
давно номер «Литератур-
ной газеты» принес хоро-
шую весть: Игорь Лукьянов 
стал лауреатом Всероссий-
ской литературной премии 
им.Лескова.

...В одном из писем Игорь 
Лукьянов назвал себя «упёр-
тым Козерогом». Мы никогда 
не встречались. Но, видя его 
фото в книгах, подозреваю: 
он прав! Все его обличье вы-
ражает упорство, готовность 
к сражению. Эта «упёртость» 
славянского, богатырского 
толка: твердо стоять на земле, 
удерживая плечами такое лег-
кое и тяжелое одновременно 
небо поэзии:

Мы прорвёмся.
Мы всегда пройдем,
Коль горит в нас
Божьим огнём.
Коль поёт в нас
Ветром и травою
И зовется –
Русскою судьбою.

«…И зовётся – 
русскою судьбою»
Искренность и прямота – исконные 
черты русских поэтов, к которым  
и принадлежит Игорь Лукьянов

№ 102 (26124) | Четверг, 18 июля 2013 года | КОММУНА | 3www.communa.ru 

Приоритеты большого города
Выборы-2013 | «Единая Россия» определила своего кандидата в мэры Воронежа

штРихи К пОРтРетУ

Каждая встреча завершалась 
голосованием выборщиков.

Анастасия БЫРКА
Фото ивана НеНАшеВА

– Если они проложат высоковольтный кабель по территории 
нашего двора, то нам не только детской площадки, но и самого 
двора век не видать, ведь он весь будет оцеплен знаками «Высо-
кое напряжение»! – справедливо волнуется председатель совета 
дома №12 Полина Шмитько, показывая в сторону рабочих, раз-
местившихся неподалёку.

Не одна она не согласна с новым положением дел во дворе, 
который жильцы дома №3 по улице Мира делят с соседями из 
дома №12 по Ф.Энгельса. Возмущённые уже два дня пытаются 
выдворить рабочих прочь.

– Они нам прямо сказали, что это делается из-за новых высо-
ток по Фридриха Энгельса, рядом с Первомайским садом, там 
люди сидят без света! – кричат собравшиеся. – Их собираются 
подключить к нашей подстанции. Да она не выдержит такого 
напряжения!

Как рассказал мастер кабельной службы МУП «Воронежская 
горэлектросеть» Дмитрий Голев, «согласно проекту, подписанно-
му в городском управлении главного архитектора и выданному по 
ордеру в городском управлении дорожного хозяйства, на участке 
между ТП-38 и ТП-222 производится замена старых электросетей 
на новые».

Жильцы негодуют: по проекту – замена кабеля, проложенного 
по улице, а по факту – рабочие трудятся над новой трассой, кото-
рую прокладывают через двор. Причём у обитателей дома №3 по 
улице Мира на руках – кадастровый паспорт, а это значит, что зем-
ля у них в собственности, и без их согласия работы на территории 
вестись не могут. Только вот негодующих никто даже и слушать 
не стал. Может статься, что скоро жильцы двух домов, среди кото-
рых в разное  время проживали десять Героев Советского Союза, 
останутся если не без кола, то без двора уж точно.

Продолжение темы – в ближайших номерах «Коммуны».

Не остаться бы  
без двора
В «Коммуну» позвонили жильцы дома №3  
по улице Мира в Воронеже, возмущённые  
происходящим в их дворе.

Люди очень эмоционально воспринимают  
посягательство на их территорию.

КОНФлиКтНАя ситУАция

Борис ОРЛОВ
Бобровский район

Дальше уже всё просто 
было: поступил в Бутур-
линовское художественно-
графическое училище и с 
отличием его закончил. Может 
быть, потому что с таким рве-
нием и желанием учился, что 
не заметить этого было просто 
невозможно, на втором курсе 
удостоился персональной вы-
ставки акварелей. После окон-
чания учёбы стал работать 
простым учителем рисования 
и черчения в Хреновской 
школе. При желании он мог 
бы в Москве «зацепиться», 
поскольку армейская служба 
у него была не где-нибудь, а в 
Звёздном городке космонав-
тов. Выставлял свои картины 
и графику на разных солидных 
выставках, с которых приво-
зил домой медали лауреата. 

Другой бы использовал эти 
награды как ключ к продвиже-
нию, но Богданов каждый раз 
домой стремился, чтобы рас-
сказать ученикам, что видел и 
слышал. Желание красоваться 
и пожинать лавры  – это не 
для него. Хотя разве не успех 
- звание члена-корреспондента 
Петровской академии науки 
и искусств? Или информа-
ция о нём в «Энциклопедии 
историко-культурного насле-
дия Воронежской области»? 
Или снабжённая его иллю-
страциями книга об истории 
Хреновского конного завода? 
Лет десять назад немецкий 
конезаводчик Рудольф Ху-
берт, приехавший в гости на 
конезавод, был так покорён 

изображениями орловских 
лошадей, что не мог сдержать 
эмоций и сразу же купил три 
десятка картин художника 
Богданова. 

Что касается резьбы по 
дереву, то Александр Михай-
лович не слишком принимает 
её всерьёз. Когда есть настрое-
ние, берёт стамеску, молоток и 
начинает, как он сам говорит, 
«тюкать». Причём любит де-
лать скульптуры из старых 
деревьев, которые на земле 
стоят. В парке, например, 
возле Хреновского конезаво-
да росли несколько елей, но 

почему-то сохнуть начали. Их 
под корень спилить хотели, но 
Богданов взял пилу, оставил  
высоту, которая ему нужна 
была и стал  творить. Теперь 
вместо огромных деревьев 
стоят на поляне три богаты-
ря, охраняющие старинные 
конюшни знаменитого завода. 

А недалеко от них на старую 
берёзу мудрая сова взлетела, 
сидит, нахохлилась. 

Рядом с оградой школьного 

двора из камней черепаха сде-
лана. В углу двора рядом со 
своими кудрявыми зелёными 
сёстрами стоит сухая берёза. 
Бывший учитель внимательно 
на неё посматривает и в голове 
у него явно какой-то новый 
сюжет зреет. Нынче он ведёт 
в школе кружок изобрази-

тельного искусства 
и начал осваивать 
с ребятами изго-
товление малой 
скульптуры из бе-
тона. Народному 
таланту все под-
ручные материалы 
подвластны, было 
бы желание дерзать 
и заглядывать в не-
изведанное. Кста-
ти, всем известно, 

сколько в наших городских 
скверах старых, засохших де-
ревьев. Эй, народные резчики-
умельцы, где вы?

Таланту всё подвластно
Народное творчество | Когда стамеска и молоток красоту творят
Нынче в День пионерии, 19 мая, Александру Бог-
данову 60 стукнуло. А он вспоминает 45-летнюю 
давность, когда восьмиклассник Саша Богданов 
«за успехи в учёбе и примерное поведение» был на-
граждён путёвкой во всероссийский лагерь «Орлё-
нок». Там он по-настоящему и рисовать научился, и 
первые навыки в резьбе по дереву получил. 

Мастер Богданов и его богатыри.
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Лет десять назад немецкий 
конезаводчик Рудольф 

Хуберт, приехавший в гости на 
конезавод, был так покорён изо-
бражениями орловских лошадей, 
что не мог сдержать эмоций и 
сразу же купил три десятка картин 
художника Богданова. 

Игорь Лукьянов.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (11 июля)
По горизонтали: Ректор. Эшелон. Мясник. Бином. Обида. Дьяк. Шпага. Волга. Колбаса. Феодал. 
Лобби. Вена. Арктика. Штатив. Казна. Литр. 
По вертикали: Доклад. Рояль. Яблоко. Кунак. Валик. Очко. Осока. Лабаз. Боинг. Афиша. Ша-
баш. Провал. Линза. Дети. Гранит. Нимфа. Лавр.

Агроснабженческая компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект
Напоминаем, что в целях успешного проведения полевых работ
компанией «Воронежкомплект» 

открыта круглосуточная телефонная линия:
- по приёму заявок от сельхозтоваропроизводителей  
по технике, оборудованию, запасным частям
(доставка в филиалы в течение 24 часов).
Телефон: 8 (473) 263-28-59.
- по гарантийному сервисному обслуживанию и ремонту  
сельскохозяйственной техники.
Телефон: 8-910-245-15-79. РеКЛАМА

реклама

Воронежская опытная станция по многолетним  
травам Россельхозакадемии предлагает 

семена озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая Юбилейная.
Губернатор Дона.
Волгоградская-84.

Телефоны: 
8 (47362) 2-91-87, 
8-900-304-57-08.Цена – договорная.
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СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного общего собрания

акционеров ОАО «Завод ЖБИ № 2»
 Открытое акционерное общество «Завод железобетонных изделий № 2».

Место нахождения общества: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 13.
Внеочередное  общее  собрание  акционеров  проводится  в  форме  собрания  (совместное 

присутствие).
 Собрание состоится 9 августа  2013 г. в 10 час. 00 мин. местного времени.
Место проведения собрания: г.Воронеж, ул Дорожная, 13 (здание заводоуправления). 
Время начала регистрации участников собрания: 9 час. 30 мин. 9  августа 2013 года мест-

ного времени по месту проведения собрания.
   Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании акционеров, 

составлен по данным реестра владельцев именных ценных бумаг общества по состоянию на 
12 июля 2013 года

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:
1О внесении изменений в Устав Общества.
2.  Об  одобрении  сделки  по  предоставлению  поручительства  в  обеспечение  исполнения 

обязательств ООО «ЖБИ2-ИНВЕСТ».

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке и 
проведении внеочередного общего собрания акционеров, можно ознакомиться с 18.07.2013 
года по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 13 (здание заводоуправления), в рабочие дни 
с 8 час. 30 мин. до 12 час. 00 мин. кабинет № 208. Телефон для справок: 8 (473) 263-86-64.

По требованию лица, имеющего право на участие во внеочередном общем собрании акцио-
неров, общество предоставляет копии запрашиваемых документов в течении 5 дней с даты 
поступления в общество соответствующего требования за плату в размере  3 руб. 00 коп. за 
1 лист ксерокопии.

Участнику внеочередного общего собрания акционеров необходимо иметь при себе паспорт 
или иной документ, удостоверяющий личность, а для представителя акционера — также дове-
ренность на право участия во внеочередном общем собрании акционеров и (или) документы, 
подтверждающие его право действовать от имени акционера без доверенности.

Совет директоров ОАО «Завод ЖБИ № 2».

Педагогический, ученический и родительский коллективы школы 
№28 города Воронежа скорбят о безвременной и трагической кончине 
ученицы 2 «А» класса Марии Париновой и её мамы Маргариты 
Викторовны Париновой и выражают соболезнование родным и 
близким покойных.

ФУТбОЛ

максим СКВорЦоВ

Для железнодорожников сезон начался раньше, чем 
для футболистов «Факела». 11 июля они провели матч 
1/256 финала Кубка России 2013/14 года. Соперником 
«Локомотива» был «Металлург-Оскол» из Старого 
Оскола. В напряженном поединке, который проходил 
на земле «сталеваров» победу одержали представители 
Воронежской области - 2:1. Теперь на следующем этапе 
лискинцам предстоит сделать визит в Воронеж и показать 
свою силу «Факелу», а в первом туре первенства страны 
16 июля «Локомотив» на своем поле сыграет с курским 
«Авангардом».

Место подготовки - Лиски
В период подготовки к сезону тренерский штаб же-

лезнодорожников решил никуда не ехать и серьезной 
учебно-тренировочной работой заняться дома. На про-
смотр приезжало много новичков, но далеко не все из 
них пришлись ко двору. Футболисты работали много, а 
играли мало. Всего было проведено четыре спарринга. 
Все они прошли на чужих стадионах, что не помеша-
ло лискинцам обыграть «Металлург» (Липецк) - 1:0 
(гол забил Вахтеев) и «Слободу» (Алексеевка) - 4:2 
(Герасименко-2, Сагдиев, Никитин). Нулевой ничьей 
закончилась встреча в Ельце, а единственное поражение 
«Локо» потерпел в заключительном матче «предсезон-
ки» опять же в Липецке - 0:2. 

Шесть новичков  
и два старых знакомых

Состав команды обновился почти на треть. Незнакомых 
лиц всего шестеро. Вернулись в «Локомотив» Герасименко 
и Белов, в прошлом сезоне игравшие в «Факеле». В бой 
готовы идти 22 игрока. Вратари: Михаил Андреев (1986), 
Дмитрий Кортнев (1989) и Дмитрий Щендрыгин (1990). 
Защитники: Артем Стручков (1986), Роман Столповский 
(1986), Илья Баульчев (1988), Александр Власкин (1992), 
Дмитрий Коваленко (1982, «Олимпия», Волгоград) и 
Сергей Ухарев (1985, «Амур-2010», Благовещенск). По-
лузащитники: Алексей Еремин (1982), Кирилл Нестеров 
(1989), Андрей Суровцев (1991), Борис Трифонов (1992), 
Александр Зяблов (1985, «Спартак», Тамбов), Алексей 
Перминов (1986, «Якутия», Якутск), Виталий Киричен-
ко (1989, «Черноморец», Новороссийск), Михаил Белов 
(1992, «Факел», Воронеж) и Эдуард Сагдиев (1994, «Дина-
мо», Киров). Нападающие: Антон Середа (1980), Анатолий 
Якушев (1980), Эдуард Щукин (1993) и Олег Герасименко 
(1990, «Факел», Воронеж).

Новобранец команды Сергей Ухарев - самый высокий 
(188 см), Илья Баульчев - самый мощный (81 кг), самый 
маленький и самый легковесный - Эдуард Сагдиев (169 
см - 66 кг). 

Руководящий штаб «Локомотива» выглядит так. На-
чальник команды - Юрий Рыбников, главный тренер - 
Игорь Пывин, тренер - Антон Шипилов, администратор 
- Юрий Насонов. За здоровьем футболистов следят врач 
Алексей Алексеев и массажист Дмитрий Шевцов.

Календарь игр «Локомотива»
2013 год. Первый круг

1-й тур. 16 июля. Вторник. «ЛОКОМОТИВ» - «Аван-
гард» (Курск)

2-й тур. 22 июля. Понедельник. «Зенит» (Пенза) - «ЛО-
КОМОТИВ»

3-й тур. 30 июля. Вторник. «ЛОКОМОТИВ» - «Факел» 
(Воронеж)

4-й тур. 4 августа. Воскресенье. «Звезда» (Рязань) - 
«ЛОКОМОТИВ»

5-й тур. 9 августа. Пятница. «ЛОКОМОТИВ» - «Со-
кол» (Саратов).

6-й тур. 17 августа. Суббота. «Металлург» (Выкса) - 
«ЛОКОМОТИВ»

7-й тур. 22 августа. Четверг. «ЛОКОМОТИВ» - «По-
долье» (Подольский район)

8-й тур. 28 августа. Среда. «Металлург-Оскол» (Старый 
Оскол) - «ЛОКОМОТИВ»

9-й тур. 4 сентября. Среда. «ЛОКОМОТИВ» - «Калуга» 
(Калуга)

10-й тур. 9 сентября. Понедельник. «ЛОКОМОТИВ» 
- «Металлург» (Липецк)

11-й тур. 14 сентября. Суббота. «Орел» (Орел) - «ЛО-
КОМОТИВ»

12-й тур. 19 сентября. Четверг. «ЛОКОМОТИВ» - 
«Спартак-2» (Москва)

13-й тур. 24 сентября. Вторник. «Динамо» (Брянск) - 
«ЛОКОМОТИВ»

14-й тур. 29 сентября. Воскресенье. «ЛОКОМОТИВ» 
- Тамбов» (Тамбов)

15-й тур. 5 октября. Суббота. «Витязь» (Подольск) - 
«ЛОКОМОТИВ»  

Второй круг
16-й тур. 10 октября. Четверг. «ЛОКОМОТИВ» - «Зе-

нит» (Пенза)
17-й тур. 16 октября. Среда. «Факел» (Воронеж) - «ЛО-

КОМОТИВ»
18-й тур. 22 октября. Вторник. «ЛОКОМОТИВ» - 

«Звезда» (Рязань)
19-й тур. 28 октября. Понедельник. «Сокол» (Саратов) 

- «ЛОКОМОТИВ»
20-й тур. 3 ноября. Воскресенье. «ЛОКОМОТИВ» - 

«Металлург» (Выкса)
2014 год

21-й тур. 15 апреля. Вторник. «Подолье» (Подольский 
район) - «ЛОКОМОТИВ»

22-й тур. 21 апреля. Понедельник. «ЛОКОМОТИВ» - 
Металлург-Оскол» (Старый Оскол)

23-й тур. 26 апреля. Суббота. «Калуга» (Калуга) - «ЛО-
КОМОТИВ»

24-й тур. 2 мая. Пятница. «Металлург» (Липецк) - 
«ЛОКОМОТИВ»

25-й тур. 8 мая. Четверг.»ЛОКОМОТИВ» - «Орел» 
(Орел)

26-й тур. 13 мая. Вторник. «Спартак-2» (Москва) – 
«ЛОКОМОТИВ»

27-й тур. 19 мая. Понедельник.»ЛОКОМОТИВ» - «Ди-
намо» (Брянск)

28-й тур. 25 мая. Воскресенье. «Тамбов» (Тамбов) - 
«ЛОКОМОТИВ»

29-й тур. 30 мая. Пятница. «ЛОКОМОТИВ» - «Витязь» 
(Подольск)

30-й тур. 5 июня. Четверг. «Авангард» (Курск) - «ЛО-
КОМОТИВ»

«Локомотив» (Лиски):  
к сезону готов

Каждая коляска хороша по-своему!

Открыли концерт лауреаты 
всероссийских и международ-
ных конкурсов: аккордеонист 
Василий Павлов и ансамбль 
«Юность». Главным же со-
бытием стало вручение меда-
лей семейным парам, которые 
прожили вместе много долгих 
счастливых лет. Они рассказа-
ли о себе и поделились секре-
том семейного благополучия.

Одна из пар в августе этого 
года отметит 59 лет совмест-
ной жизни. Это семья Гошук. 
Инна Степановна – канди-
дат философских наук. Борис 
Алексеевич имеет мореходное 
образование. Большую часть 

жизни супруги посвятили пре-
подавательской работе в Во-
ронежской лесотехнической 
академии. Борис Алексеевич 
так говорит о своей жене:

– Она – моя революционная 
подруга. Я перед ней в долгу 
за то, что разделила со мной 
сложную, ответственную судь-
бу моряка. На это не каждая 
женщина бы решилась. Когда 
я встретил её, понял, что мне 
выпало огромное счастье. Я до 
сих пор не перестаю завоевы-
вать её.

По громкоговорителю объ-
явили ещё об одном событии 
фестиваля – параде детских 
колясок. Мамы и папы с ма-
лышами поспешили предстать 

перед жюри. Вот две лягушки 
привезли маленькую Дюй-
мовочку, а вот и двойняшки-
принцессы в большой карете, 
сделанной из шариков.

Семья Семонян подели-
лась тем, как они готовились к 
празднику:

– У нас было много идей, как 
украсить коляску дочери. Она 
у нас юная принцесса, потому 
и решили соорудить для неё 
замок. О конкурсе узнали через 
Интернет. Узнали очень позд-
но, за день до мероприятия. Но, 
так как у нас сплоченная семья, 
всё успели!

Каждая коляска была хороша 
по-своему. Победила дружба! 
Нет, скорее – дружная семья!

Победила семья!
Праздник | В парке «Алые паруса» прошёл семейный фестиваль
анна зыБЦеВа
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Она тепло и неравнодушно 
отнеслась к организации лече-
ния моей супруги Марии Ни-
колаевны, которая с диагнозом 
перелом шейки бедра оказалась 
в этом в лечебном учреждении. 
Она помогла с обеспечением 
тростью, ходульками, корсетом 
и костылями. Направила на 
медэкспертизу для назначе-
ния группы инвалидности. На 

сегодняшний день, благодаря 
постоянному контролю за ле-
чебным процессом, состояние 
моей супруги улучшается. Для 
Елены Юльевны, по моему 
мнению, забота о людях, обра-
щающихся за помощью, – это 
призвание.

Выражаю благодарность за 
добросовестное отношение и 
коллегам Лихачевой. 

Желаю Елене Юльевне и ее 
коллегам здоровья, семейного 
благополучия, большого че-
ловеческого счастья и неувя-
даемого долголетия. И пусть 
Господь хранит вас и ваши 
семьи многие годы.

Иван Васильевич  
ЩегОЛеВ,

г.Воронеж,  
пер. гвардейский, 2.

Призвание – забота о людях
Письмо в «Коммуну» | Хочу выразить благодарность заместителю главного врача 
по клинико-экспертной работе городской больницы №16 Елене Юльевне Лихачевой

ПРОИСшеСТВИя
Игры с законом

Левобережный районный суд вынес решение 
демонтировать торговый киоск, расположенный 
на улице Брусилова. Казалось бы, не сумел до-
казать свою правоту в суде – выполняй его реше-
ние. Но месяц проходил за месяцем, а торговцы и 
не думали это делать. Десять административных 
материалов пришлось составить судебному 
приставу. Сумма штрафов за неисполнение 
судебного решения достигла 150 тысяч рублей. 
Тогда сотрудник ФССП уведомил акционерное 
общество, что для демонтажа киоска он нани-
мает подрядную организацию, и за её услуги 
торговцы должны будут уплатить 200 тысяч 
рублей. Через несколько дней киоск был снесён, 
и все административные штрафы выплачены в 
полном объёме. 

Прокатился в Казахстан
Воронежец Н. решил игнорировать неодно-

кратные требования судебного пристава пога-
сить долг в 60 тысяч рублей. Больше того, решил 
совершить путешествие по Казахстану. Однако 
через границу его не пропустили, а поскольку 
все документы пограничники у него изъяли, то 
сидел должник на пропускном пункте четверо 
суток, ожидая пока воронежские друзья заплатят 
за него долг, и все санкции в отношении его будут 
отменены в законном порядке. 

Любишь кататься…
Житель города Семилуки К. любил прока-

титься «с ветерком» на своей любимой INFINITI 
FX-35. Правил дорожного движения при этом 

не соблюдал, а потому центр видеофиксации 
ГИБДД по Воронежской области направил в 
районный отдел судебных приставов 106 по-
становлений на сумму около 34 тысяч рублей. 
Нарушитель по месту регистрации не проживал 
и штрафы не оплачивал. Поэтому было вынесено 
постановление о запрете на регистрационные 
действия с этим автомобилем. Только когда 
должник решил переоформить автомобиль, 
он узнал, что на продажу его наложен запрет. 
Больше того, в службе судебных приставов лю-
бителя быстрой езды уведомили, что если он не 
погасит долг в короткий срок, будет вынесено 
постановление о взыскании исполнительского 
сбора, который по совокупности составит 53 
тысячи рублей. На следующий день гражданин 
К. полностью оплатил всю задолженность. 

Продал машину с «довеском» 
Воронежец С. купил у гражданина Л. непло-

хой автомобиль и за недорогую цену. Счастли-
вый покупатель пришел в ГИБДД Коминтернов-
ского района, чтобы оформить документы. Но 
ему было отказано, поскольку за предыдущим 
владельцем её числилась налоговая задолжен-
ность в семь тысяч рублей. С. пошел в отдел 
судебных приставов по Коминтерновскому 
району с просьбой снять запрет на регистрацию 
транспортного средства, но ему и здесь отказали, 
поскольку оно числилось за должником. При-
шлось новому владельцу машины взывать к 
совести предыдущего. Только после погашения 
задолженности  запрет был снят.   

Борис ВАуЛИн
(по сообщениям пресс-службы уФССП).
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 УВажаемые жители города и области!

общестВенная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

ЗА нАМИ
Реклама.


